

**Intervención del diputado Joaquín Badillo Escamilla, sobre “Sábados de Tequio en Acapulco”.**

**El Presidente:**

En desahogo del inciso “b” del cuarto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Joaquín Badillo Escamilla, hasta por un tiempo de diez minutos.

**El diputado Joaquín Badillo Escamilla:**

Con el permiso de la Mesa Directiva.

Compañeras y Compañeros diputados.

Medios de Comunicación en todas sus modalidades y público que nos acompaña.

Su servidor doctor Jacko Badillo, del Grupo Parlamentario de MORENA.

Buenas tardes compañeras y compañeros diputados de todos los Grupos y Representaciones Parlamentarias.

En esta ocasión voy a utilizar esta máxima Tribuna, para referirme a una labor comunitaria que tiene sus orígenes náhuatl desde la palabra tequitl que incluso de manera reciente en una de las mañaneras nuestra presidenta de México la doctora Claudia Sheinbaum lo mencionó.

Por ello que desde el nivel federal, estatal y lo local en nuestro bello puerto de Acapulco hoy este tema lo comparto y proponemos de la siguiente manera:

La definición del “tequio” proviene del náhuatl tequitl, que significa "trabajo" o "tributo" es una práctica que realizan muchas comunidades que se basa en el trabajo colectivo no remunerado para la realización de tareas de beneficio social como la construcción, reparación o mantenimiento de infraestructura así como la generación de servicios pertenecientes a la comunidad.

El “tequio” está presente en el inconsciente colectivo cuando se asocia a la solidaridad donde podemos observar conglomerados sociales realizando tareas de rescate o de limpieza en situaciones de emergencia, son estas muestras de reminiscencias del pasado colectivo que aún persisten y que nos definen como mexicanos y mexicanas.

Es por ello considero debemos implementar los sábados de “tequio” en Acapulco, para realizar obras de infraestructura urbana de cualquier dimensión, así como de limpieza de calles, canales pluviales, ríos y lagunas, reconstrucción de parques u

otras obras que sean de importancia en beneficio de la sociedad, de tal manera que los jóvenes y la población en general retomen esta forma de organización social y que forme un vínculo permanente entre la ciudadanía y el gobierno.

Necesitamos mover a la base social en obras que nos den identidad y nos refuercen el sentido de pertenencia.

El diputado o diputada de cada distrito junto con el Comité de Planeación y el director de obras públicas del Ayuntamiento, así como los consejeros de cada partido formarán el Comité de Coordinación para la Planeación de Obras Prioritarias.

Que cada sección electoral cuente con su comité de tequio por lo que debemos utilizar estas delimitaciones geográficas y constituir las como células fundamentales de organización para la estrategia del tequio.

En las escuelas se aplicará el “tequio” escolar en las labores de limpieza y formará parte ideológica de la cultura cívica escolar como elemento de formación de los alumnos y alumnas.

En el “tequio” se requieren manos y en su número esta la diferencia para lograr mayores actividades y tareas encaminadas al beneficio social, por lo que debemos involucrar a los jóvenes que prestan el servicio militar quienes deberán estar orientados en una parte a la formación castrense y en la otra para incorporarse a las labores del tequio.

Además existirá un tequio para aquellos reclusos de baja peligrosidad que estén interesados en disminuir su condena a través de la participación social o de aquellos que estén próximos a su liberación para que contribuyan en esta gran iniciativa de desarrollo comunitario.

Las escuelas a nivel secundaria participarán en el “tequio” de mejora de parques recreativos como una materia cívica.

Los jóvenes que participan en el programa federal, jóvenes construyendo el futuro podrán participar en el tequio y se les capacitará en estructuras metálicas para la construcción de rejillas de captación de agua pluvial y obras complementarias, así como en la construcción de juegos infantiles, gimnasios al aire libre, entre otros y al final del año el ayuntamiento extenderá su carta de experiencia en estas labores.

La reconstrucción del tejido social por medio del tequio hará que los vecinos se reencuentren y se conozcan e interactúen entre ellos a través de las obras sociales y con ello se refuerce el sentido de pertenencia, donde se valore su participación y que a la vez sean guardianes de estas obras para que no se destruyan o vandalicen.

La organización que teníamos en el pasado fue destruida por la mística de los gobiernos neoliberales quienes impulsaban la ideología de los logros individuales donde el ciudadano

empezó a desconfiar de los vecinos y dejó de participar comunitariamente a tal grado que ni el frente de su casa barrían, esperando que el gobierno viniera a hacer lo propio.

Es por ello compañeras diputadas y diputados que a través de nuestras iniciativas y proyectos de decretos deberán estar encaminados hacia la organización y al reforzamiento del tejido social con valores que conduzcan a la paz, al desarrollo económico y social.

Hoy, es el tiempo de la reconciliación entre el gobierno y la ciudadanía.

Por su atención, muchas, muchas gracias.